

Communiqué de presse

NOUVELLE EXPOSITION TEMPORAIRE À L'ABBATIALE DE PAYERNE

« COUP D'ŒIL SUR LES COLLECTIONS : OBJET MIS AU JOUR, OBJETS MIS À JOUR »

Payerne, le 3 mars 2025 – pour publication dès le jeudi 6 mars.

Du 21 mars au 22 juin 2025, l'Association du site de l'Abbatiale de Payerne (ASAP) présente sa nouvelle exposition temporaire : « Coup d'œil sur les collections : objets mis au jour, objets mis à jour ». Derrière ce jeu de mots, l'ASAP invite le public à découvrir la collection archéologique du musée dans une présentation originale, afin de mieux comprendre ce que ces objets peuvent nous apprendre sur l'histoire et les civilisations.

Avec des exemples issus des collections, cette exposition illustre les enjeux liés aux fouilles archéologiques et à la documentation. Elle met en lumière le rôle des objets dans notre interprétation du passé, à travers une confrontation entre objets anciens et objets de notre quotidien. Une démarche participative prolonge ce parallèle entre passé et présent : chaque mois, le public est invité à identifier un nouvel objet et son utilisation.

Une visite guidée le vendredi 11 avril à 18h00 (sur inscription) permettra de découvrir l'exposition, sa conception, ainsi que le travail de conservation-restauration de ces objets.

21 mars – 22 juin 2025

Exposition temporaire « Coup d'œil sur les collections : objets mis au jour, objets mis à jour »

En complément au parcours de découverte, le public pourra comprendre la trajectoire de l'objet archéologique depuis sa sortie de terre – sa mise au jour – jusqu'à sa présentation dans un musée.

L'exposition présente des objets archéologiques de la collection du musée provenant de Payerne, d'Yverdon et d'ailleurs. Elle cherche à répondre aux questions suivantes : Quel est le chemin de ces objets ? Pourquoi font-ils partie de la collection de l'Abbatiale ? Avec des exemples concrets, elle offre une palette de situations plus ou moins réussies, brossant un panorama de la collection archéologique et un bref aperçu des fouilles sur le site de l'Abbatiale de Payerne. L'exposition met en évidence l'importance de la documentation lors des fouilles et de l'entrée des objets au musée, afin de garantir une valeur patrimoniale aux objets.



**ABBATALE
DE PAYERNE**

MONUMENT NATIONAL. POUR TOUS

Dans un deuxième temps, cette exposition « Coup d'œil » explore la valeur testimoniale des objets. À travers une mise en scène originale entre passé et présent, telle que le suggère le visuel de l'affiche, elle illustre le rôle des objets dans notre compréhension de l'histoire et des sociétés.

Enfin, pour prolonger cette réflexion entre hier et aujourd'hui, le public aura la possibilité de participer à une petite devinette archéologique. A trois reprises, il s'agira de deviner la nature et l'usage d'un nouvel objet présenté chaque mois. Les réponses seront dévoilées le 15 de chaque mois sur les réseaux sociaux. Les trois objets révélés seront exposés et présentés de manière plus détaillée durant la dernière semaine de l'exposition.

Informations pratiques :

Du 21 mars au 22 juin, du mardi au dimanche de 10h00 à 17h30, dans deux salles réaménagées de l'ancien musée, accessibles depuis l'Abbatale et son *dormitorium*. Accessible pour les personnes à mobilité réduite en s'annonçant à l'avance.

La visite de l'exposition est incluse dans le billet d'entrée au parcours de découverte. Elle est donc offerte pour les Payernois-es.

Pour les journalistes, un accès en avant-première à l'exposition sera possible sur demande, dès le mardi 11 mars 2025. Pour ceci, merci de vous adresser à Anne-Gaëlle Villet, anne-gaelle.villet@abbatale.ch, 026 662 67 05.

Jeudi 20 mars 2025, 18h00 **Vernissage public**

Le vernissage public de l'exposition aura lieu le jeudi 20 mars à 18h00. À cette occasion Anne-Gaëlle Villet, directrice-conservatrice du site et commissaire de cette exposition, présentera la genèse du projet et son concept. Elle donnera aussi un aperçu des objets exposés, illustré par de magnifiques photographies réalisées par Rémy Gindroz. Une visite libre des salles suivra.

Lors de cette soirée, les participant·e·s au vernissage auront l'occasion d'inaugurer la devinette archéologique qui consistera à formuler des hypothèses sur la nature et la fonction de l'objet placé en vitrine. Dès le 21 mars, les visiteuses et visiteurs de l'exposition pourront à leur tour se prêter à l'exercice.

Informations pratiques :

Le jeudi 20 mars à 18h00 à la salle Art'Lab (accès depuis la cour du Château).

L'événement sera suivi d'un apéritif. Entrée libre, inscription souhaitée jusqu'au 12 mars 2025 via le [formulaire en ligne](#), par e-mail à l'adresse info@abbatale.ch ou par téléphone 026 662 67 04.



**ABBATALE
DE PAYERNE**

MONUMENT NATIONAL. POUR TOUS

Vendredi 11 avril 2025, 18h00-19h15

Visite commentée de l'exposition

Une visite commentée de l'exposition est proposée au public le vendredi 11 avril à 18h00. Elle sera animée par Anne-Gaëlle Villet, commissaire d'exposition, et Elisa Janner, conservatrice-restauratrice. Il s'agira de présenter l'exposition à travers quelques exemples emblématiques, permettant de comprendre les enjeux des fouilles archéologiques et de la documentation sur les objets. Le public aura également la possibilité de découvrir le travail de conservation-restauration nécessaire à la présentation des objets, ainsi que les processus de mise en valeur par la scénographie d'exposition.

Informations pratiques :

Ouvert à toutes et tous

Le vendredi 11 avril 2025 à 18h00 (durée 1h15)

Tarifs : adulte CHF 16.- / réduit CHF 14.- / enfant (6-16 ans), abonné·e·s et Payernois·e·s CHF 10.- (autres privilèges ou gratuités suspendus).

Informations et inscriptions par e-mail à l'adresse info@abbatale.ch ou par téléphone au 026 662 67 04. Maximum 15 personnes.

Ateliers pour enfants

Et si tu te mettais dans la peau d'un·e archéologue ?

Le métier d'archéologue implique parfois un travail de restitution. À partir d'un fragment de vaisselle, les enfants devront essayer de comprendre à quoi ressemblait l'objet entier. Puis, ils pourront laisser libre court à leur créativité et le reconstituer en pâte à modeler. Une manière amusante de comprendre le travail des archéologues et de découvrir l'histoire à travers les objets !

Infos pratiques :

Dates et heures : les mercredis 23.04, 14.05, 11.06, de 14h00 à 15h15

Accès : Dès 6 ans, maximum 10 enfants par atelier

Tarif : 15 CHF par enfant | 10 CHF dès le deuxième enfant et pour les Payernois·es

Informations et inscriptions : par e-mail à info@abbatale.ch ou par téléphone au 026 662 67 04, jusqu'au mercredi précédant l'atelier.

Au sujet de la série « Coup d'œil sur les collections »

La Commune de Payerne est propriétaire d'une collection qui se compose d'environ 2000 pièces, de typologies différentes : tableaux, sculptures, objets archéologiques, ... Conservées dans plusieurs dépôts, elles ne sont pas visibles de façon permanente, faute de salle à disposition. Ainsi, dans le but de mettre en valeur les collections du musée dont elle est gestionnaire, l'ASAP a inauguré en 2022 une série d'expositions « Coup d'œil sur les collections ». Chaque année, une thématique particulière permet de présenter une sélection de tableaux ou d'objets des collections. Après « Les bouquets de fleurs d'Aimée Rapin » en 2022, « L'Abbatiale vue par les artistes » en 2023 et « Acquisitions inédites » en 2024, cette quatrième exposition de la série « Coup d'œil sur les collections » met la collection archéologique à l'honneur.

Informations et contact :

Anne-Gaëlle Villet, directrice-conservatrice et commissaire d'exposition

anne-gaelle.villet@abbatale.ch

026 662 67 05

Images d'illustration pour l'exposition temporaire:

Pour illustrer vos articles, des images de l'exposition temporaire en haute résolution sont disponibles via [ce lien](#).

Nous vous prions de bien en mentionner les légendes et le crédit en cas d'utilisation.